



## Poemario pone sobre la mesa el tema del abuso sexual **Caro Jáuregui presentará su poemario “Escribiendo la denuncia” en el Día Internacional de la Mujer**

En este Día Internacional de La Mujer, sábado 8 de marzo, se realizarán actividades en Chile a fin de recordar esta fecha tan importante, formalizada por Naciones Unidas en 1975.

Uno de estos eventos se relaciona a lo literario y se llevará a cabo en Talca, centrándose

en la presentación del poemario “Escribiendo la denuncia”, de la poeta Caro Jáuregui, todo esto en el Café Literario de Talca, ubicado en calle 1 Oriente con 6 Sur, el sábado a las 19:00 hrs.

Jáuregui compatibiliza su vida como ingeniera con la escritura, un ejercicio que le ayu-

dó a sublimar su sentir, canalizando mediante versos intensos y profundos, el hecho que vivió hace cuatro años y la marcó para siempre. “Yo sufrí un abuso sexual el año 2021. Hice el procedimiento legal en diferentes lugares buscando ayuda. Fue un proceso sumamente difícil, y largo. Al final de todo no hubo justicia, esta persona no tuvo ninguna consecuencia en su vida a partir de lo que me hizo y, por el contrario, la que tuvo que rehacer su vida fui yo. Este libro para mí es el cierre de toda esa etapa”.

Los poemas surgen en el taller “Jueves será” de Concepción, dirigido por la poeta Taty Torres. En el transcurso de este tuvo el apoyo del también poeta y periodista Gabriel Reyes, quien oficiará de moderador en la ceremonia de lanzamiento de su primera obra.

Dicho libro es un testimonio íntimo, a través del cual la escritora, oriunda de San Clemente, no sólo da a conocer este evento doloroso en su vida,

también entrega una herramienta al servicio de la comunidad mediante una guía que explica puntos legales vitales a la hora de denunciar casos de abuso.

Caro recuerda lo complejo que fue el periodo en que escribió estos poemas, muchas noches insomnes, vulnerabilidad, pero en medio de todo emergió la creación. Una vez listo, notó la poca claridad en torno a los procedimientos de denuncia en este tipo de delitos, razón por la cual se dio a la tarea de investigar y entrevistarse con Carabineros, fiscalía, asistentes sociales para ahondar en un camino claro, fue así como nació la “Guía para denunciar”, documento que está adjunto a la última parte de “Escribiendo la denuncia”, un instrumento que permite a las víctimas de abuso conocer cómo encaminar sus procedimientos.

Una de las preguntas que hizo fue ¿Cuánto tiempo se tiene para constatar lesiones? “Un funcionario me dijo que tenía 12 ho-

**- En él expresa su sentir tras ser víctima de abuso. La poeta san clementina cuenta su historia y, a la vez, hace un llamado de atención a la institución con la creación de la “Guía para la denuncia” de este tipo de delitos, la que adjunta a su obra.**

ras después de la agresión y otra funcionaria me dijo, no importa el tiempo que pase, se puede hacer igual pues, de pronto, hay tecnologías que uno no conoce y, a través de ellas, se puede constatar algún tipo de lesión. Son respuestas completamente distintas. Una te cierra la puerta en la cara y la otra te da un poco de esperanzas”.

Fue una labor larga, pero que dio sus frutos. Además, Caro Jáuregui señala que para generar una conexión entre las instituciones está el Ministerio de la Mujer y Equidad de género, mismo que le dio patrocinio y también revisó y validó la información de la guía. “Lo que (el ministerio) hace es tratar de coordinar el trabajo de los otros ministerios para que tengan un enfoque de género, porque precisamente no lo tienen”.

Es sumamente significativo para ella dar a conocer “Escribiendo la denuncia” en el Día Internacional de la Mujer. “La violencia de género no es algo que atente solamente contra las mujeres, en eso estamos claros, pero históricamente creo que las mujeres hemos sido más violentadas, y si bien no existen estadísticas acerca de quiénes sufren más violencia sexual, me arriesgaría a decir que también las mujeres son un blanco importante de la violencia sexual cotidiana”.



### **Partido Socialista aclara militancia política de periodista mencionada en investigación que afecta a diputado pulgar**

A raíz de declaraciones emitidas por personas en diversos medios de comunicación, en relación con la investigación que afecta al Diputado Francisco Pulgar, donde se menciona a la periodista Elia Piedras, el Presidente Regional del Partido Socialista, Esteban Pérez, indicó que: “la mencionada periodista actualmente no es militante del Partido Socialista y no tie-

ne vínculo alguno con nuestra colectividad”.

“El Partido Socialista no ha emitido opinión alguna respecto de causas penales vigentes, debido a que es el ministerio público, el ente persecutor encargado de llevar la investigación de este proceso, la protección de las víctimas, testigos y la vocería del mismo”, manifestó, finalmente, Pérez.